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Лекарство для старого дома
А л ексей  Н ико л а е ви ч  М ед ве 
д е в  -  д о к т о р  м е д и ц и н ских  
наук, п р о ф е ссо р  Я р о сл а в
ской м едакад ем ии. О н ж е -  
д и р е к то р  ч а стно й  р а д и ов е 
щ а те л ьн ой  ста н ци и . О н ж е -  
и н вестор , которы й вкл а д ы ва 
ет с р е д ств а  в в о с ста н о вл е 
ние п а м ятников а р хи те ктур ы  
в центре  города.

В наше время бизнес многих 
лю дей вы растает из прош лой 
профессии. Есть врачи, которые 
вы брали м едицинский бизнес. 
Почему Медведев, нарушив ес
тественное течение жизни, вы
брал совсем другое?

Он начинает издалека. В сту
денческие годы занимался ком
сомольской работой, был замес
тителем секретаря комитета ком
сом ола ин сти тута , курировал  
студенческие отряды, ф естива
ли, соответственно, контактиро
вал с радиостанциями, газетами. 
После окончания института это 
о ста л о сь  как хобби , а потом  
«подвернулся вариант», и он с 
группой друзей стал учредите
лем ярославского радио «Нос- 
тальжи». Когда «Ностальжи» в 
М оскве закры лось, они взяли 
лицензию на свою станцию.

-  В те годы радиовещатель
ный бизнес был сложным, мало
доходным. В основном, как изве
стно, он существует за счет рек
ламы, а к рекламе общество тог
да еще не привыкло. Но мы по
немножку стали этот бизнес раз
вивать и постепенно каких-то ус
пехов достигли. А вложения ре
шили сделать в недвижимость, в 
частности, в центре города.

Разумеется, Медведев и его 
друзья берутся за реконструк
цию, реставрацию старых домов 
с учетом закона рынка: каждый 
вложенный рубль должен прине
сти прибыль. Поэтому в поднятых 
из руин зданиях потом открыва
ются магазины, офисы, кафе.

В дом е на К ом сом ольской  
улице, о котором  речь, внизу 
кафе «Баккара». Есть такой сорт 
хрусталя, есть вид карточной 
игры под таким названием, есть 
город... Так в честь чего? Ни то, 
ни другое, ни третье. Как чело
век, не чуж ды й м узы кальны х 
пристрастий, проф ессор запе
чатлел таким образом, оказыва
ется. имя любимого испанского 
дуэта.

-  Извините, Алексей Никола
евич. но почему все-таки не ме
дицина? Я знаю, что вы профес- 
сор-ревматолог. Наверное, арт
ритов и артрозов в городе для 
вас хватило бы на много лет впе
ред. Можно было частный каби
нет открыть...

-  Это же происходило лет де
сять назад, тогда частная меди
цина только зарождалась, появи
лись лишь частные стоматологи
ческие кабинеты, медицинских 
центров ещ е не сущ ествовало. 
Да и в нас оставались пережит
ки ком м унистических времен: 
ревматология -  это наука о бо
лезнях пожилых, не поднималась 
рука у бабушек брать деньги.

Медведев продолжает сейчас 
работать на каф едре терапии, 
читает лекции, ведет сем инар
ские занятия. Его врачебная ка

рьера сложилась как нельзя бо
лее благополучно. Институт за
кончил с отличием, с красным 
дипломом, кандидатскую диссер
тацию  делал под руководством 
известного и уважаемого в горо
де профессора Евгения Никола
евича Дормидонтова и первым в 
Ярославле защитился по карди
ологии, направлению, которое у 
нас тогда только-только начало 
развиваться. Докторская написа
на по ревм атоидном у артриту. 
Кафедра сотрудничала и сейчас 
плотно сотрудничает с М осков
ским институтом ревматологии. 
Алексей Николаевич отслежива
ет все новое, что появляется, вос
питывает учеников. И конечно, о 
том, чтобы бросать медицину, 
даже и мысли нет: слишком мно
го ей отдано.

-  Но я все-таки не представ
ляю, как можно совмещать биз
нес, где конца не видно, где все

крутится, одно кончается, другое 
начинается, и медицину...

-  Да как-то получается. Завт
ра с утра семинары со студента
ми, после обеда -  сюда, и здесь 
уже до вечера. Привык. Помню, 
по молодости, когда ничего дру
гого не было, закончишь в два- 
три часа дня работу на кафедре 
и дум аеш ь: что дальш е-то д е 
лать? Сейчас есть что.

М ногие знакомые спраш ива
ют, почему его потянуло к строи
тельству. Улыбается: это, навер
ное, в генах. Отец, Николай Алек

сеевич Медведев, был строите
лем, работал в известном на всю 
страну монтажном тресте №  7 
прорабом, начальником участка, 
строил  н е ф теперераб аты ваю 
щий завод в Перми, потом их пе
ребазировали на строительство 
Ярославского НПЗ. Монтировал 
многие действующие до сих пор 
установки, строил первый в Ярос
лавле крытый стадион «Торпе
до», новые корпуса предприятий. 
И не уставал любоваться старой 
частью города.

-  Может быть, он и привил лю
бовь к красивым зданиям и ко 
всему, что с ними связано. Я стал 
много читать на эти темы, поку
паю книги и журналы по архитек
туре, интерьерам.

Комиссия, принимавшая пос
ле  р е с т а в р а ц и и  д ом  с каф е 
«Б аккара» , одоб ри ла  п р а кти 
чески все, что тут сделано. Нич
то уже не напоминает о разва

люхе, разламывающ ейся попо
лам и обреченной, казалось бы, 
только на снос. М едведев тем 
временем понемногу расселяет 
соседний дом с ф асадами, ук
рашенными великолепной леп
ниной. Мы разговариваем здесь 
в его строгом офисе, оборудо
ванном в стенах бывш ей комму
налки, и он называет еще один 
дом, на этот раз на Кооператив
ной улице, за который намерен 
взяться.

-  Алексей Николаевич, ведь 
желающих получить даже разва
лины, но в центре города, очень 
много. В мэрии наверняка стоит 
очередь из тех, кто хотел бы обо
сноваться на бойком месте, где 
арендная плата составляет от 50 
долларов за квадратный метр в 
месяц. Как вам удается обойти 
конкурентов?

-  Сейчас все продается с аук
циона в комитете по управлению 
м униципальны м  им ущ еством . 
П о ж а л уй ста , п о куп а й те . Кто 
больше даст.

Слушаю его и думаю: а ведь 
кроме всего эти дома -  памятни
ки. Хлопот с ними не оберешься: 
тяжелейшее состояние основных 
конструкций, тараканы, бесчис
ленное количество согласований, 
которые надо пройти в различ
ных инстанциях, -  он готов на все. 
Плюс строжайший спрос за каче
ство работ, чем тоже его не ис
пугаешь:

-  Мать в свое время приучи
ла, чтобы все делал как следует.

Недавно профессору Медве
деву исполнилось пятьдесят лет. 
Время раздумий. Рубеж. Есть ли 
что-нибудь в жизни, спрашиваю, 
о чем он жалеет?

-  Есть. В школе я учился хо
рошо, в аттестате две четверки, 
что ли, было. Приятель предла
гал ехать поступать в МГУ, но я 
как-то не решился, о чем сейчас 
немножко сожалею. Однокласс
ник мой Виктор Егорычев закон
чил филологический факультет 
МГУ, ушел в Министерство куль
туры, дослужился до замминист
ра и в этом качестве потом часто 
приезжал в Ярославль, встречал
ся с руководством нашего коми
тета историко-культурного насле
дия, то есть опять же занимался 
нашими памятниками.

«И я бы мог, как он», -  Алек
сей Николаевич этих слов не ска
зал, но они как бы подразумева
лись. И нвестиции-спасительное 
л е ка р ств о  для с та р о го  дом а. 
Если бы он мог сделать все, что 
нуж но город у! Родная сестр а  
Алексея Н иколаевича ж ивет в 
Германии. Приедет он туда, по
смотрит, в каком состоянии там 
поддерж ивается историческая 
застройка, и так обидно стано
вится. Чем мы хуже?

Татьяна ЕГОРОВА.


